

[Las mujeres de Juchitán]

Juchitán, Oaxaca Marzo 2010

De madre originaria del Istmo de Tehuantepec, Gerardo Nigenda tuvo interés en hacer un proyecto sobre las mujeres de Juchitán. Lo inició el Domingo de Ramos de 2010 en un panteón de Juchitán, durante la tradición local que consiste en celebrar a los muertos al comienzo de la Semana Santa. Nigenda lo dejó inconcluso, pues murió algunos meses después.

Las pocas fotografías halladas fueron tomadas a tías y primas durante la celebración familiar de ese domingo. Al día siguiente retrató a algunas mujeres en el mercado local.

Aquí se exhiben algunas de las veinte fotografías digitales preseleccionadas por Nigenda a partir de las descripciones que le hizo su esposa. Se incluyó una fotografía, entre las pocas tomadas con su cámara analógica, que Nigenda ya no conoció.